

Rougeole à 3 ans. Typhoïde à 16 ans.

Réglée à 14 ans. Les pertes assez abondantes duraient trois à quatre jours; les menstrues étaient régulières.

Mariée à 21 ans, elle est mère de six enfants, dont quatre vivants et deux morts jeunes.

Les accouchements furent faciles et la malade n'a jamais eu de fausses-couches.

La dernière grossesse fut un peu pénible, car souvent la malade sentait des douleurs dans la région du foie, cependant l'enfant naquit à terme.

Depuis, les règles sont régulières et assez abondantes, et depuis deux ans la malade n'a pas eu de grossesse.

Depuis sa dernière grossesse, c'est-à-dire depuis deux ans, la malade se plaint de douleurs.

M. act.: Dans l'hypocondre droit, douleurs vagues avec propagation à l'épigastre, et s'irradiant parfois dans l'épaule droite. La malade ne peut plus porter de corset à cause d'un malaise à l'estomac.

La malade n'a jamais eu de crise hépatique et n'a jamais fait d'ictère. Depuis deux ans elle est sujette aux troubles gastriques et à la constipation.

A l'examen nous trouvons que la douleur augmente à la pression, le foie semble un peu hypertrophié, nous trouvons la vésicule biliaire distendue et nous sentons les calculs qui roulent sous les doigts; en laissant percevoir un bruit cataraetéristique la rate paraît normale.

Le cœur et les poumons sont bons; le système génital et urinaire sont bons; le 12 janvier, cholécystostomie; l'on extrait de petits calculs au nombre de 23 de la vésicule; le foie est légèrement hypertrophié. Suites opératoires des plus simples, on enlève la mèche le septième jour et elle part guérie le 2 février.

3me OBSERVATION. — Obstruction par enchâtonnement.

Ma troisième observation est celle d'une obstruction de la vésicule biliaire par deux gros calculs *enchâtonnés* dans les parois de la vésicule épaissies et dégénérées. La cavité de la vésicule est à sec et ne contient pas de liquide; il y a une occlusion complète du canal cystique.